

actives d'une race luttant contre tout ce qui sera, après comme avant la victoire, un obstacle à une vie plus pleine? Elles nous tiennent au cœur comme la maison qui nous a vu naître et où ont vécu et sont morts des êtres chers. N'est-ce pas dans ces églises qu'un grand nombre des enfants de notre race, que nous avons vus si beaux sur les champs de bataille, ont été enfantés à la vie chrétienne, et ont appris à connaître et à pratiquer les vertus et les héroïsmes qui seront notre éternel honneur? On les aime, toutes ces églises de France, parce qu'on aime la sienne et qu'elles sont toutes sœurs?" C'est avec une piété filiale, que le R. Père Vuillermet nous parle des églises qu'il a vues tomber sous les coups barbares de l'ennemi. Ce sont des pages de guerre pleines de charmes qui seront lues avec profit par tous nos lecteurs.

Almanach catholique français pour 1920. Préface de Mgr A. Baudrillard, de l'Académie française. Douze poèmes inédits de Louis Mercier. Paris (Bloud & Gay, 3, rue Gracière). Beau volume in 8° écu de 448-XXXII pages, nombreux dessins et photographies. Prix net : 5 francs.

Destiné, comme les autres publications du *Comité catholique de Propagande française à l'Étranger*, à mieux faire connaître à l'étranger la France catholique, dans ses hommes, ses œuvres et ses coutumes, cet *Almanach* intéressera très vivement nos lecteurs, car, à côté d'autres annuaires ou almanachs, fort justement appréciés, il vient occuper une place qui n'était pas encore prise.

On y trouvera, en effet, un annuaire des personnalités et des œuvres catholiques françaises, chaque nom de personnalité ou d'œuvre étant accompagné d'une courte notice biographique ou explicative. On y trouvera des études alertes, vivantes, nourries d'indications pratiques, sur l'union religieuse, familiale, corporative, littéraire, artistique, des catholiques français. On y trouvera des réponses aux objections courantes contre la religion : celles, par exemple, qui concernent la Providence et la guerre. On y trouvera des chroniques, sur les grands pèlerinages religieux et patriotiques français, suivies des renseignements indispensables au pèlerin.

Enfin, sous la signature du R. P. Sertillanges, de l'Institut, de MM. Georges Blondel, Eugène Duthoit et Wilbois, l'*Almanach* publie une étude complète du traité de Versailles, jugé par les auteurs en catholiques et en Français. Ce chapitre sera tout particulièrement lu et commenté.

Ce fort volume illustré de plusieurs centaines de dessins, de photographies et de croquis, œuvre de près de 700 collaborateurs, ne coûte que 5 francs. Pour tous les presbytères, pour toutes les familles chrétiennes, ce n'est pas seulement le livre indispensable en raison des renseignements précieux et inédits qu'il contient ; c'est encore le livre attrayant et instructif qui restera sur la table familiale et sera lu par tous.

On peut se procurer cet *Almanach* à la librairie Garneau, à Québec, pour la somme de \$1.00.